

# KLUB-LINIE

## *CLUB-LINE*

Grundstufe | *Primary School*  
2025/2026

**Klasse 3. - 6.**  
Grades 3 - 6



Klax **Schule** | Klax **School**

# Plan | Schedule

Neumannstr. 13a | 15:15 -16:15 | 16:15 – 17:15

|                                        | Montag<br><i>Monday</i>                                                                   | Dienstag<br><i>Tuesday</i>                                                                  | Mittwoch<br><i>Wednesday</i>                                                                    | Donnerstag<br><i>Thursday</i>                                                                                              |
|----------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 15:15<br>–<br>16:15<br><br>(60<br>Min) | <b><u>Band &amp; Orchester</u></b><br><i>Band &amp; Orchestra</i><br>Igor Yakymenko       | <b><u>Fotografie (4-6)</u></b><br><i>Photography</i><br>Detlef Pegelow                      | <b><u>Lego Kreativ (4-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Lego Creative</i><br>Detlef Pegelow | <b><u>Keramik (5-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Ceramics</i><br>Detlef Pegelow                                      |
|                                        | <b><u>Akrobatik (5-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Acrobatics</i><br>Marta Ferraris | <b><u>Hip-Hop-Tanz (5-6)</u></b><br><i>Hip-Hop Dance</i><br>Kevin Michael                   | <b><u>Video &amp; Streaming (5-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br>Adam Kosjanik                 | <b><u>Schach Fortgeschrittene (3-6)</u></b><br><i>Chess advanced</i><br>Frank Götze                                        |
|                                        |                                                                                           | <b><u>Fußball (3-4)</u></b><br><i>Football</i><br>SV Empor Fußball Berlin e. V.             | <b><u>Theater (4-6)</u></b><br><i>Theatre</i><br>Sandra Buttstädt                               | <b><u>Micro:Bit &amp; Robotik (5-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Micro:Bit &amp; Robotics</i><br>Sepidar Niroomand   |
|                                        |                                                                                           |                                                                                             | <b><u>Manga &amp; Comics (4-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br>Paola Martínez                   | <b><u>DJ (4-6)</u></b> <sup>bilingual</sup><br>Paula Schopf                                                                |
| 16:15<br>–<br>17:15<br><br>(60<br>Min) | <b><u>Akrobatik (3-4)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Acrobatics</i><br>Marta Ferraris | <b><u>Fotografie (3-4)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Photography</i><br>Detlef Pegelow | <b><u>Theater (3-4)</u></b><br><i>Theatre</i><br>Sandra Buttstädt                               | <b><u>Keramik (3-4)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Ceramics</i><br>Detlef Pegelow                                      |
|                                        |                                                                                           | <b><u>Hip-Hop-Tanz (3-4)</u></b><br><i>Hip-Hop Dance</i><br>Kevin Michael                   | <b><u>Lego Kreativ (3-4)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Lego Creative</i><br>Detlef Pegelow | <b><u>Schach Anfänger (3-6)</u></b><br><i>Chess beginners</i><br>Frank Götze                                               |
|                                        |                                                                                           |                                                                                             |                                                                                                 | <b><u>Drucken, Malen &amp; Coden</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Prints, Painting &amp; Coding</i><br>Sepidar Niroomand |
|                                        |                                                                                           |                                                                                             |                                                                                                 | <b><u>Radio-DJ &amp; Hörspiele (3-4)</u></b> <sup>bilingual</sup><br><i>Radio DJ &amp; Audio Play</i><br>Paula Schopf      |

# Index

**Klubs von A-Z**

*Clubs from A-Z*

**Klicke auf den Titel und gehe direkt zur Beschreibung**

*Click on the title and go directly to the description*

## **Akrobatik | Acrobatics** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 & 5-6 ..... 4

## **Band & Orchester | Band & Orchestra**

Klasse | Grade 3-6 ..... 4

## **DJ** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 4-6 ..... 5

## **Drucken, Malen & Coden | Prints, Painting & Coding** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 & 5-6 ..... 5

## **Fotografie | Photography** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 & 4-6 ..... 6

## **Fußball | Football**

Klasse | Grade 3-4 & 5-6 ..... 6

## **Hip-Hop-Tanz | Hip-Hop Dance**

Klasse | Grade 3-4 & 5-6 ..... 7

## **Keramik | Ceramics** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 & 5-6 ..... 7

## **Lego kreativ | Lego Creative** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 & 4-6 ..... 8

## **Manga & Comics** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 4-6 ..... 8

## **Micro:Bit & Robotik | Micro:Bit & Robotics** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 5-6 ..... 9

## **Radio-DJ & Hörspiele | Radio DJ & Audio Play** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 3-4 ..... 9

## **Schach | Chess**

Klasse | Grade 3-6 ..... 10

## **Theater | Theatre**

Klasse | Grade 3-4 & 4-6 ..... 10

## **Video & Streaming** <sup>Bilingual</sup>

Klasse | Grade 4-6 ..... 11

# Unsere Klubs | *Our Clubs*

## Akrobatik | *Acrobatics* <sup>Bilingual</sup>

**Montag | Monday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Marta Ferraris*

*Teilnehmende | Participants: max. 8*

**Willst du spannende Bewegungen lernen und Spaß an Zirkus- und Gymnastikübungen haben?** Mach mit in diesem lebendigen Klub und probiere Radschläge, Handstände, Vorwärts- und Sprungrollen sowie Pyramidenbau. Du trainierst Kraft, Ausdauer und Geschicklichkeit, förderst Konzentration und Teamgeist und stärkst dein Selbstvertrauen.

**Do you want to learn exciting moves and have fun with circus and gymnastics exercises?**

Join this lively club and try cartwheels, handstands, forward and jump rolls, and pyramid building. You'll improve strength, endurance, and coordination, boost focus and teamwork, and build self-confidence.

## Band & Orchester | *Band & Orchestra*

**Montag | Monday**

**Klasse | Grade 3-6 | 15:15 – 16:15**

*Igor Yakymenko*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Spielst du ein Instrument oder singst gerne?** Werde Teil unserer Schulband! Wir probieren neue Songs aus, üben gemeinsam, bauen ein musikalisches Repertoire auf und treten bei Schulveranstaltungen auf. Komm vorbei und rock mit uns die Bühne – wir freuen uns auf dich!

**Do you play an instrument or love to sing?** Join our school band! We try out new songs, rehearse together, build a musical repertoire, and perform at school events. Come and rock the stage with us – we can't wait to see you!

**DJ Bilingual****Dienstag | Tuesday****Klasse | Grade 4-6 | 15:15 – 16:15***Paula Schopf**Teilnehmende | Participants: max. 8*

**Du liebst Musik und willst lernen, wie du deine Lieblings-Tracks kombinierts?** In diesem Klub legen wir elektronische Musik in unserem spannenden Medienraum auf. Wir lassen uns von verschiedenen Genres inspirieren, wählen eigene Tracks aus und üben, Beats zu kombinieren. Du lernst, wie ein Mischpult funktioniert und welche Software, Geräte und Tricks du einsetzen kannst, um deinen eigenen Stil zu entwickeln.

**Do you love music and want to learn how to mix your favorite tracks?** In this club, we play electronic music in our exciting media room. We get inspired by different genres, choose our own tracks, and practice combining beats. You'll learn how a mixing console works and which software, equipment, and tricks you can use to develop your own style.

**Drucken, Malen & Coden | Prints, Painting & Coding Bilingual****Donnerstag | Thursday****Klasse | Grade 3-6 | 16:15 – 17:15***Sepidar Niroomand**Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Willst du eigene bunte Bilder machen und mit verschiedenen Materialien experimentieren?** In diesem Kurs entdeckst du verschiedene Druck- und Maltechniken wie Hoch-, Flach- und Tiefdruck, Linoldruck und Monotypie. Du lernst den Umgang mit Werkzeugen, baust Selbstvertrauen im künstlerischen Prozess auf und gestaltest deine eigenen Kunstwerke. Wenn du willst, kannst du deine Kunst sogar interaktiv machen und Sensoren, Knöpfe, Licht und Geräusche hinzufügen. Experimentiere und lass deine Kunst leben!

**Do you want to create your own colorful pictures and experiment with different materials?** In this course, you will discover various printing and painting techniques such as relief, planographic, and intaglio printing, linocut, and monotype. You will learn how to use the tools, build confidence in the artistic process, and create your own artworks. If you want, you can even make your art interactive by adding sensors, buttons, lights, and sounds. Experiment and bring your art to life!

## Fotografie | *Photography* <sup>Bilingual</sup>

**Dienstag | Tuesday**

**Klasse | Grade 4-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Detlef Pegelow*

*Teilnehmende | Participants: max. 8*

### **Willst du lernen, wie eine Kamera funktioniert und selbst tolle Fotos machen?**

Im Fotografie-Klub entdeckst du die Grundlagen der digitalen Fotografie weit über Selfies und Schnappschüssen hinaus. Du probierst Blende und Verschlusszeit aus, entwickelst deinen eigenen Stil und erfährst wie du Bilder verändern und verschönern kannst. So entstehen kreative Fotos, die du mit Stolz zeigen kannst!

### **Do you want to learn how a camera works and take amazing photos yourself?**

In the Photography Club, you discover the basics of digital photography far beyond selfies and snapshots. You experiment with aperture and shutter speed, develop your own style, and learn how to edit and enhance your pictures. This way, you create creative photos you'll be proud to show!

## Fußball / *Football*

**Dienstag | Tuesday**

**Klasse | Grade 3-4 | 15:15 – 16:15**

**Donnerstag | Thursday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

*SV Empor Fußball Berlin e. V.*

*Teilnehmende | Participants: 12*

**Hast du Freude an Bewegung und spielst gern im Team?** Komm zum Fußball-Klub! Das Schulfußballprojekt des SV Empor Berlin möchte Kinder für Sport begeistern und ihnen mehr Bewegung ermöglichen. In Gruppen erleben wir Spaß am Fußball, üben mit kleinen Spielen und lernen, wie wichtig Fairplay und Gemeinschaft im Sport sind.

**Do you enjoy being active and playing in a team?** Join the Football Club! The school football project of SV Empor Berlin wants to inspire children to love sports and give them more chances to be active. In groups we have fun with football, play small games, and learn how important fair play and teamwork are in sports.

## Hip-Hop-Tanz | *Hip-Hop Dance* <sup>Bilingual</sup>

**Dienstag | Tuesday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Kevin Michael*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Du hast Spaß am Tanzen und willst coole Moves lernen?** Zu aktueller Hip-Hop- und Popmusik üben wir Grundschrirte und Bewegungen aus dem Hip-Hop. Dabei trainieren wir Rhythmus, Takt, Koordination und Körpergefühl. In kleinen Choreo-grafien festigen wir die Schritte. Beim Freestyle darfst du deine eigenen Ideen und Kreativität zeigen – genau wie in der Hip-Hop-Kultur.

**Do you love dancing and want to learn cool moves?** To current Hip-Hop and Pop music, we practice basic steps and Hip-Hop moves. This helps train rhythm, timing, coordination, and body awareness. In small choreographies, we practice the steps. During freestyle, you can show your own ideas and creativity – just like in Hip-Hop culture.

## Keramik | *Ceramics* <sup>Bilingual</sup>

**Donnerstag | Thursday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Detlef Pegelow*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Willst du mit Ton tolle Dinge formen und gestalten?** In diesem Klub lernst du, wie man mit Ton arbeitet und deine eigenen Kunstprojekten machst. Am Anfang erkunden wir das Material genau, danach lernst du Formen aufzubauen und mit Farben zu arbeiten. Du übst verschiedene Keramiktechniken, entdeckst, wie Gegenstände aussehen und funktionieren, und entwickelst ein Gefühl für schöne Formen.

**Do you want to shape and create amazing things with clay?** In this club, you'll learn how to work with clay and make your own art projects. At first, we explore the material closely, then you'll learn how to build forms and work with colors. You'll try out different ceramic techniques, discover how objects look and work, and develop a sense for beautiful shapes.



## Lego kreativ | *Lego Creative* <sup>Bilingual</sup>

**Mittwoch | Wednesday**

**Klasse | Grade 4-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Detlef Pegelow*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Hast du Lust, mit Lego zu bauen und spannende Kreationen zu gestalten?** Wir machen kleine und große Projekte mit Lego, Lego WeDo und Fotografie. Dabei lernst du, im Team zu bauen, eigene Ideen auszuprobieren und echte Lego-Meisterwerke zu erschaffen.

**Do you like building with Lego and creating exciting projects?** We work on small and large projects with Lego, Lego WeDo, and photography. You'll learn to build together in a team, try out your own ideas, and create amazing Lego creations.

## Manga & Comics <sup>Bilingual</sup>

**Donnerstag | Thursday**

**Klasse | Grade 4-6 | 15:15 – 16:15**

*Paola Martínez*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Willst du deine eigenen Comics und Manga-Geschichten zeichnen?** In diesem Klub gestaltest du Figuren, zeichnest ausdrucksvolle Gesichter und dynamische Posen und lernst, Geschichten mit Bildern zu erzählen. Schritt für Schritt entwickeln wir Charaktere, schreiben kurze Handlungen und setzen sie in Comic- oder Manga-Seiten um. Mit kreativen Übungen und Zeichen-Challenges verbesserst du deine Kunstfertigkeit und erweckst deine eigenen Geschichten zum Leben. *Hinweis: Die Unterrichtssprache in diesem Klub ist Englisch.*

**Do you want to create your own comics and manga stories?** In this club, you will design characters, draw expressive faces and dynamic poses, and learn how to tell a story with pictures. Step by step, we develop characters, write short plots, and turn them into comic or manga pages. With fun exercises and drawing challenges, you'll improve your art skills and bring your own stories to life.



## Micro:Bit & Robotik | *Micro:Bit & Robotics* <sup>Bilingual</sup>

**Donnerstag | Thursday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

*Sepidar Niroomand*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Hast du schon etwas Programmiererfahrung und willst deine Fähigkeiten auf das nächste Level bringen?** Mach mit und baue deinen eigenen Roboter! In diesem Klub lernst du, wie du dein eigenes Projekt entwirfst und zum Leben erweckst – mit Pappe, Recyclingmaterialien, Motoren und Sensoren, gesteuert über Micro:bit und Scratch. In spielerischen Challenges entdeckst du, wie Programmieren die echte Welt steuern kann.

**Do you have some programming experience and want to take your skills to the next level?** Join us and build your own robot! In this club, you'll learn to design and bring your creation to life using cardboard, recycled materials, motors, and sensors —all controlled by Micro:bit and Scratch. Through playful challenges, you'll explore how coding can control the real world.

## Radio-DJ & Hörspiele | *Radio DJ & Audio Play* <sup>Bilingual</sup>

**Dienstag | Tuesday**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Paula Schopf*

*Teilnehmende | Participants: max. 8*

**Hast du Lust, deine eigenen Radioshows, Podcast oder Hörspiele zu machen?** In diesem Klub wirst du zum Moderator und lernst, was du mit deinen Lieblings-Tracks und eigenen Audioaufnahmen alles machen kannst. Du lernst verschiedene Musikgenres kennen und machst erste Schritte mit der Technik in unserem Medienraum.

**Do you want to create your own radio shows, podcasts or audio plays?** In this club, you'll become a host and learn what you can do with your favorite tracks and your own recordings. You'll explore different music genres and take your first steps with the equipment in our media room.

## Schach | Chess

**Donnerstag | Thursday**

**Fortgeschrittene | Advanced | 15:15 – 16:15**

**Anfänger | Beginners | 16:15 – 17:15**

*Frank Götze*

*Teilnehmende | Participants: max. 8*

**Interessierst du dich für Denk- und Konzentrationsspiele?** Lerne Schach oder verbessere dein Wissen in diesem tollen Spiel, bei dem du mit klugen Zügen gewinnen kannst! Im Schachklub lernst du die Figuren, die Regeln und wie man eine Partie spielt. Du trainierst Konzentration, vorausschauendes Denken und entwickelst clevere Lösungsstrategien. Für den Fortgeschrittenenkurs reicht es, die Figurenzüge zu kennen.

**Are you interested in thinking and concentration games?** Learn chess or improve your skills in this fun game, where clever moves can lead to victory! In chess club, you will learn the pieces, the rules, and how to play a full game. You'll train your concentration, practice thinking ahead, and develop smart strategies. For the advanced course, just knowing how the pieces move is enough.

## Theater | Theatre

**Mittwoch | Wednesday**

**Klasse | Grade 4-6 | 15:15 – 16:15**

**Klasse | Grade 3-4 | 16:15 – 17:15**

*Sandra Buttstädt*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Magst du es, dich zu verkleiden und so zu tun, als wärst du jemand anderes?** Im Theaterklub lernst du, Figuren zu spielen und Geschichten für ein Publikum zu erzählen. Wir bauen Vertrauen zu uns selbst und in der Gruppe auf, probieren mutig neue Spiele aus, experimentieren mit spontanen Ideen und entwickeln kurze Szenen. Im zweiten Halbjahr spielen wir gemeinsam das Theaterstück für die ganze Schule – TOI TOI TOI!

**Do you like dressing up and pretending to be someone else?** In the theatre club, you practice playing characters and telling stories for an audience. We build trust in ourselves and as a group, try out fun new games, experiment with spontaneous ideas, and create short scenes. In the second half of the year, we perform the play together for the whole school – break a leg!

## Video & Streaming <sup>Bilingual</sup>

**Mittwoch | Wednesday**

**Klasse | Grade 5-6 | 15:15 – 16:15**

*Adam Kosjanik*

*Teilnehmende | Participants: max. 10*

**Willst du deine eigenen Videos schneiden und sogar selbst streamen?** Im Video & Streaming Klub lernst du, wie eine Kamera funktioniert und wie du Clips oder Bilder bearbeiten kannst. Du probierst spannende Tricks mit dem Greenscreen und entdeckst wie Videos für TikTok, YouTube oder Gaming-Streams entstehen. Schritt für Schritt lernst du den sicheren Umgang mit Medien und Technik.

**Do you want to edit your own videos and even try streaming yourself?** In the Video & Streaming Club, you'll learn how a camera works and how to edit clips and pictures. You'll try cool tricks with the green screen and discover how videos for TikTok, YouTube, or gaming streams are made. Step by step, you'll practice safe and creative use of media and technology.